

# Primer Congreso Nacional de la C.G.T.C.

se reunirá los días 9, 10, 11 y 12 de Octubre

—o:—

## Será un gran acto de masas de lucha contra el proyecto de ley del Diputado Fascio

El Comité Nacional Ejecutivo de la C.G.T.C. ha procedido a convocar el Primer Congreso Nacional Ordinario de dicha Central Sindical.

Este Congreso será el acto de masas más importante contra el proyecto Fascio.

De acuerdo con la convocatoria, el Congreso se celebrará durante los días 9, 10 y 11 de Octubre de 1954. Como se sabe, la C.G.T.C. fué constituida en Marzo de 1953. Corresponde en consecuencia la celebración del Primer Congreso Ordinario, en la fecha indicada.

Todos los sindicatos y federaciones afiliados a la C.G.T.C. han sido comunicados y convocados ya, y se

les ha sometido el siguiente Orden del Día para el Congreso:

- 1) Informe sobre la actividad de la C.G.T.C., las luchas de la clase obrera por la unidad en la acción y las tareas futuras del movimiento sindical.
- 2) Aprobación de nuevas afiliaciones.
- 3) Informe de Ingresos y Egresos.
- 4) Análisis de la situación económica y social del país y los problemas generales de la clase obrera.
- 5) Lucha contra el proyecto de ley Fascio.
- 6) Elección del Comité Nacional Ejecutivo.

## EDITORIAL

—Viene de la página 1ª

clase, incluso aviones de guerra, permiten y en cierta forma auspician el atentado contra Somoza que ha servido de pretexto para enturbiar las relaciones entre los dos países y, por otra, arman a Figueres, le mandan misiones militares, y cuando las cosas con Nicaragua parecen pasarse de castaño a obscuro, entonces envían una escuadrilla de aviones militares como gesto de "buena voluntad".

-Quién entiende esta tortuosa política?

Nosotros, sin ser sabios, la entendemos, sencillamente porque conocemos el fenómeno que es punto de partida para entender éste y otros intringulis aparentes de la política mundial: el imperialismo yanqui.

En primer lugar, los Estados Unidos al enturbiar las aguas de la política centroamericana, buscan afianzar su dominio. Y por cierto que lo han logrado, por lo menos momentáneamente. Con Somoza han conseguido el tratado ya conocido y quién sabe qué otras concesiones que se guardan secretas. Con Figueres han conseguido que les solicite el aumento de la misión militar, que se ponga "razonablemente" de acuerdo con la United, que no piense en nacionalizaciones eléctricas y hasta que gestione la "rehabilitación" de Limón por parte de la United. Han conseguido también el decreto Volio Sancho contra la libertad de prensa y el proyecto Fascio contra la libertad sindical. Debilitado por su conflicto con Somoza, el gobierno se ha entregado de cuerpo y alma al imperialismo.

En segundo lugar, los Estados Unidos buscan aliviar la crisis que comienza a agobiar su economía, fomentando la carrera de armamentos. Y a fe que lo ha logrado. Somoza compró nuevos armamentos y Figueres, violando la Constitución, también los ha comprado y se dispone a comprar más.

En tercer lugar, los Estados Unidos se proponen militarizar nuestros países, con miras a utilizar nues-

tros muchachos como carne de cañón en las guerras que preparan.

Don Otilio Ulate, movido sin duda por el peligro que entraña la creación de una casta militar figuerista en el país, que se perpetúe en el poder, ha protestado ante el Departamento de Estado por su contribución a la violación de la Carta Magna de nuestro país que prohíbe la existencia de un ejército. También en la "Asamblea de Notables" que organizó don Otilio en casa de su ex-ministro de obras públicas, uno de los asistentes pidió que se nombrara una comisión para que se apersonara ante la Embajada Americana en el mismo sentido protestar por la venta de armamentos a Figueres.

Pero las protestas de estos señores no servirán para nada. Serán echadas al cajón de la basura. Los señores del "Pentágono" están impacientes por entrenar y armar latinoamericanos que a su debido tiempo hagan la guerra por ellos. La experiencia de la guerra de Corea los dejó muy disgustados. Fuera del batallón simbólico de Colombia, los países latinoamericanos se negaron a enviar sus hijos a Corea. La próxima vez, piensan los imperialistas yanquis, las cosas serán distintas.

El Gobierno de la República y el Departamento de Estado han violado nuestra Constitución Política. El país va en camino de su militarización, y de lo que es más grave, de la perpetuación en el Poder de una camarilla militar. Figueres podrá no tener para 1957 una mayoría de sufragios para ganar las elecciones. Tendrá, ciertamente, una infima minoría. Pero tendrá un ejército y buenas armas.

Mas los planes de Figueres y de sus amos pueden varse frustrados. Todavía no hay un ejército, todavía es tiempo de conjurarlo. Lo que se necesita es que la opinión pública se haga sentir vigorosamente en la calle. Para eso todo lo que hace falta es que la oposición se una con ese objetivo, cuando menos.